

Tras la pandemia Sánchez prima un alza de impuestos a acometer recortes para atajar el déficit

El Gobierno anticipa un mayor gasto público por la crisis

Montero asegura que no se subirá la presión fiscal a las rentas bajas

B. LAPUENTE
MADRID

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, se comprometió ayer a que la salida de la crisis económica que ha generado el Covid-19 sea sostenible, inclusiva y "en positivo", aunque advirtió de que en el futuro habrá que atajar un déficit que amenaza con superar este año el 10% del PIB, para lo que apuesta por subir impuestos a las rentas altas con el objetivo de alcanzar una fiscalidad más justa, antes que por acometer recortes que mermen el estado del bienestar.

Así lo expresó ayer en el marco de la sesión de control al Ejecutivo en respuesta a la diputada de EH Bildu Mertxe Azipuru, que le preguntó si se iban a hacer recortes como los que hubo ante la crisis desatada en 2008. Sánchez abogó también por la implementación de políticas anticíclicas, es decir, endeudarse y aumentar el gasto público para proteger a los sectores económicos y dejar el recorte del déficit y el menor gasto para épocas de bonanza. A ello añadió que "evidentemente" cuando crezca el empleo se irá reduciendo la factura, ya que bajará el gasto en prestaciones por paro o subsidios.

Por su parte, la diputada de EH Bildu afirmó que, aunque el Ejecutivo insiste en que la respuesta a esta crisis no será como la anterior, "a la vez se apunta ya a un plan de ajustes para

contentar a Europa". Por ello, instó al presidente a "ser claro" porque si no "entenderemos que estos recortes están sobre la mesa". "Debe tomar ya decisiones para que el escudo social y económico que tanto alaba no sea algo pasajero ni puntual para situaciones de emergencia", señaló. A su vez, Sánchez le recriminó que su partido quiera desviar el debate hacia otro lado en un momento pre-electoral en el País Vasco y aseguró que la crisis ha acelerado la implantación de cambios sociales y sostenibles que el Gobierno ya tenía en su hoja de ruta.

Por otro lado, la ministra de Hacienda y portavoz del Gobierno, María Jesús Montero, subrayó en respuesta a una pregunta del diputado de Vox, Iván Espinosa de los Monteros, que el Ejecutivo "no va a subir los impuestos ni a la clase media ni a la clase trabajadora" y reiteró que su propuesta fiscal se encuentra ya en el Congreso con algunas figuras nuevas, como las tasas Google y Tobin, y en el proyecto de Presupuestos Generales del Estado de 2019 que no salió adelante. Este contemplaba, como recordó Efe, medidas como un tipo mínimo del 15% en Sociedades, del 18% para banca y petroleras, elevar el gravamen sobre dividendos de filiales extranjeras, un aumento del IRPF a las rentas altas o una subida del 1% en Patrimonio a fortunas de más de 10 millones, entre otros.

En la misma sesión plenaria, también se convalidó el real decreto ley por el que se adoptan medidas complementarias en diversas materias y sectores para paliar los efectos del coronavirus. Entre ellas, figura la prórroga durante tres meses, hasta el 30 de septiembre, de la flexibilización para cubrir el empleo temporal agrario y el aumento de tres a cuatro meses del periodo de aplazamiento sin intereses de impuestos para pymes y autónomos. A su vez se aprobó su tramitación como proyecto de ley.



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ayer en el Congreso de los Diputados EFE

El Ejecutivo apuesta por la implantación de políticas anticíclicas

El Pleno convalida el decreto omnibus de medidas agrarias y económicas